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Niederschrift Nr. 02/2009

N I E D E R S C H R I F T

über die Sitzung des Ausschusses für Kultur, Partnerschaft, Sport und
Vereinsförderung am Donnerstag, dem 12.11.2009, Sitzungssaal des Rathauses
in Setterich

Beginn: 18.00 Uhr
Ende: 18.45 Uhr

Anwesend waren:

a) stimmberechtigt:
Burghardt, Jürgen
Feldeisen, Willy als Vorsitzender
Hummes, Dieter
Plum, Herbert
Scheen, Wolfgang
Schmitz, Andreas
Behrendt, Sabine
Koerenz, Wilfried für Schmidt, Bernd
Strank, Edmund
Timmermanns, Manfred
Hansjosten, Martina für Wedemeyer, Dr. Franz-Josef
Mandelartz, Alfred
Meißner, Elisabeth
Ziesen, Josef
Hermanns, Dieter

b) von der Verwaltung:
Bürgermeister Dr. Linkens
StOAR Ohler
StA Engels als Schriftführer
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T a g e s o r d n u n g 

A) Öffentliche Sitzung

1. Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Kultur,
Partnerschaft, Sport und Vereinsförderung vom 12.05.2009

2. Bestellung einer Schriftführerin/eines Schriftführers

3. Einführung von Ausschussmitgliedern

4. Kulturprogramm für das Jahr 2010

5. Rückblick auf Veranstaltungen zum 1-jährigen Bestehen des CAP

6. Weihnachtskonzert 2009

7. Mitteilungen der Verwaltung

8. Anfragen von Ausschussmitgliedern
B) Nichtöffentliche Sitzung

9. Veranstaltungsreihe “Kultur nach 8” 2010

10. Verwendungsnachweis des Jahres 2008 des Kultur- und Theaterkreises Grenzland
e.V.

11. Mitteilungen der Verwaltung

12. Anfragen von Ausschussmitgliedern

Die Mitglieder des Ausschusses wurden durch Einladung vom 21.10.2009 auf
Donnerstag, den 12.11.2009, 18.00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung
einberufen.
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden, stellte fest, dass
zur Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde und der Ausschuss mit der Zahl
der erschienenen Mitglieder beschlussfähig sei.
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A) Öffentliche Sitzung

Der Vorsitzende änderte einvernehmlich die Tagesordnung und zog den
Tagesordnungspunkt 3: “Einführung von Ausschussmitgliedern” den ande-
ren Tagesordnungspunkten vor.

3. Einführung von Ausschussmitgliedern

Der Vorsitzende bat, die nicht dem Stadtrat angehörenden Ausschussmit-
glieder (sachkundige Bürger und Einwohner) sich von den Plätzen zu
erheben. Durch das Erheben von den Plätzen bekundeten die Ausschussmit-
glieder ihr Einverständnis mit folgender, von dem Ausschussvorsitzenden
verlesenen Erklärung:

„Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach
bestem Wissen und Können wahrnehmen, das Grundge-
setz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beach-
ten und meine Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen
werde.“

Über die Verpflichtung wurde eine besondere Niederschrift gefertigt, die
von dem verpflichteten Ausschussmitglied sowie dem Ausschussvorsitzen-
den unterzeichnet wurden.

1. Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für
Kultur, Partnerschaft, Sport und Vereinsförderung vom 12.05.2009

Einstimmig genehmigte der Ausschuss für Kultur, Partnerschaft, Sport und
Vereinsförderung die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom
12.05.2009

2. Bestellung einer Schriftführerin/eines Schriftführers

Beschluss:

Der Ausschuss für Kultur, Partnerschaft, Sport und Vereinsförderung
bestellt Herrn StA Marco Engels einstimmig zum Schriftführer, für den
Fall seiner Verhinderung wird Frau Irmgard Waschbüsch als Vertretung
bestellt.
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4. Kulturprogramm für das Jahr 2010

Ergänzend zur Verwaltungsvorlage teilte StOAR Ohler mit, dass für das
Kulturprogramm des Jahres 2010 seitens der Verwaltung wieder ein Rah-
menprogramm erstellt worden sei. Bekannte und markante Eckpunkte seien
beibehalten worden, da sich diese über Jahre hinweg bewährt haben. We-
sentliche Änderungen seien hierzu daher nicht vorgenommen worden.
Bezüglich der bestehenden Städtepartnerschaften teilte Herr Ohler mit, dass
insbesondere die Städtepartnerschaft mit Montesson sehr rege verlaufe.
Der letzte Besuch habe zum Oktoberfest des Gewerbeverbandes Baesweiler
stattgefunden, wobei die französischen Freunde regionale Spezialitäten zum
Verkauf angeboten haben. Ende des Monats November fahre eine Gruppe
aus Baesweiler zum Weihnachtsmarkt nach Montesson, um dort Waren von
Baesweiler Geschäftsleuten anzubieten.
Bezüglich einer möglichen neuen Städtepartnerschaft mit einer Stadt in
England stellte er deutlich heraus, dass die Verwaltung weiterhin bestrebt
sei, eine neue Partnerschaft einzugehen, da - wie dem Ausschuss bereits
bekannt - die Partnerschaft mit dem Easingtondistrict aufgrund dessen
Auflösung aufgegeben werden musste. Die Suche nach einer neuen Städte-
partnerschaft gestalte sich jedoch als sehr schwierig, da derzeit keine für die
Stadt Baesweiler passende Stadt zur Verfügung stünde, die eine Städte-
partnerschaft eingehen wolle. Dennoch bliebe man seitens der Verwaltung
hinsichtlich einer solchen Städtepartnerschaft, insbesondere im Interesse
der Schulen, selbstverständlich bemüht.
Herr Ohler stellte heraus, dass auch aufgrund der vielen Veranstaltungen
von ortsansässigen Vereinen insgesamt wieder ein umfangreiches Kultur-
programm für das Jahr 2010 für die Bürgerinnen und Bürger der Stadt
Baesweiler zusammengestellt werden konnte. 
Herr Scheen dankte im Namen der CDU-Fraktion der Verwaltung für die
Zusammenstellung des sehr abwechslungsreichen Kulturprogrammes für
das Jahr 2010.  Wieder einmal sei es trotz der allgemeinen finanziellen
Situation der Kommunen gelungen, in Zusammenarbeit mit den ortsansässi-
gen Vereinen ein Kulturprogramm zusammenzustellen, welches wieder für
alle Bürgerinnen und Bürger der Stadt Baesweiler Veranstaltungen beinhal-
te.
Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen fragte Herr Ziesen, ob nach der
Durchführung des “Tages der ausländischen Mitbürger” im Jahre 2008
auch für das Jahr 2010 die Durchführung eines solchen Tages geplant wäre.
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Dr. Linkens erwiderte, dass die Frage der Durchführung eines solchen
Tages im Ausschuss für Jugend und Soziales diskutiert werde. Man habe
dort besprochen, dass die “Tage des deutschen und ausländischen Mitbür-
gers” unter dem Aspekt der Integration in andere Veranstaltungen mit
eingebunden werden sollen, was sowohl bei der Eröffnung des CarlAlex-
anderParkes als auch im Rahmen der Durchführung des Rekord-Picknicks
geschehen sei. Inwieweit die Durchführung eines solchen Tages jedoch für
das Folgejahr geplant werden könne, sei auch mit dem im Jahre 2010 neu
zu wählenden Integrationsrat zu besprechen.
Seitens der Verwaltung sehe man die Notwendigkeit und die Sinnhaftigkeit
der Durchführung eines solchen Tages. Er verwies ergänzend darauf, dass
jede Veranstaltung im Rahmen des Kulturprogrammes eine Gelegenheit für
ein gesellschaftliches Miteinander und einen Austausch sei.
Herr Hermanns fragte für die FDP-Fraktion nach der notwendigen Finan-
zierung für das Weihnachtskonzert, da die Besucherzahlen in den letzten
Jahren regelmäßig rückläufig waren. Hierzu verwies der Ausschussvorsit-
zende auf Punkt 6 der Tagesordnung.
Beschluss:

Der Ausschuss für Kultur, Partnerschaft, Sport und Vereinsförderung
nimmt die Ausführungen der Verwaltung zustimmend zur Kenntnis und
beauftragt die Verwaltung einstimmig mit der Umsetzung der aufgeführ-
ten Punkte im Kulturprogramm.

5. Rückblick auf Veranstaltungen zum 1-jährigen Bestehen des CAP

Ergänzend zur Verwaltungsvorlage teilte Dr. Linkens mit, dass die Gage der
Gruppe “Ten Years After” für das Konzert am Freitag, dem 26.06.2009,
seitens des Kreises Aachen gezahlt wurde. Darüber hinaus war geplant,
dass der “CAP-Contest” für Jugendbands ebenfalls am Bergfoyer stattfinden
sollte. Aufgrund des schlechten Wetters musste dieser aber in die Aula der
Realschule in Setterich verlegt werden. 
Darüber hinaus hob er den Familien- und Sporttag am 28.06.2009 mit den
vom Lauftreff Baesweiler e.V. organisierten Laufwettbewerben heraus und
stellte eine positive Resonanz fest. 
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Aber auch während des ganzen Jahres, so Dr. Linkens, lege die Verwaltung
Wert darauf, dass der CarlAlexanderPark weiterhin Ort für viele Veranstal-
tungen - auch von Vereinen - bleibe. Hier werde natürlich insbesondere der
Naturschutz berücksichtigt. In diesem Zusammenhang sei der Rekord-
versuch im Picknick als herausragende Veranstaltung des Jahres 2009 zu
nennen.  Aufgrund des großen Erfolges sei auch für das Jahr 2010 eine
ähnliche Veranstaltung für die ganze Familie geplant. Eine Terminierung
werde nach Erhalt der Terminkalender der Interessengemeinschaften vor-
genommen. Auch bei der Durchführung der Veranstaltung im Jahre 2010
werde selbstverständlich auf den Naturschutz Rücksicht genommen.
Auch die Akzeptanz des CarlAlexanderParkes durch Vereine, so Dr. Lin-
kens, habe immer mehr zugenommen. Die Nutzung des CAP durch die
Vereine bliebe aber eine Entscheidung der Vereine selbst. Grundsätzlich
habe sich der CarlAlexanderPark sehr positiv entwickelt.
Für die CDU-Fraktion gratulierte Herr Scheen zum 1-jährigen Bestehen des
CarlAlexanderParkes. Er stellte nochmal insbesondere den “Shuttleservice”,
welcher vom Deutschen Roten Kreuz jeden 1. Sonntag im Monat angeboten
werde, als positiv für die Bürger heraus. Damit hätten auch ältere und
gehbehinderte Menschen die Möglichkeit, das Bergplateau zu erreichen
und dort den herrlichen Ausblick zu genießen.
Beschluss:

Der Ausschuss für Kultur, Partnerschaft, Sport und Vereinsförderung
nimmt die Ausführungen der Verwaltung zustimmend zur Kenntnis. 

6.  Weihnachtskonzerte 2009

StOAR Ohler stellte fest, dass man im Ausschuss vor drei Jahren den Ent-
schluss gefasst habe, den Veranstaltungsort für die Weihnachtskonzerte vom
Pädagogischen Zentrum des Gymnasiums Baesweiler in das Kulturzentrum
Burg Baesweiler zu verlegen. Hier habe man einen zentraleren Ort in einem
hervorragenden Ambiente, welcher das Weihnachtskonzert zu einem be-
sonderen Ereignis werden lasse.
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Er stellte fest, dass es sicherlich richtig sei, dass das Weihnachtskonzert
nicht mehr so gut besucht werde, wie dies noch vor einigen Jahren der Fall
war. Dennoch seien die vorweihnachtlichen Veranstaltungen in einer Ge-
samtheit zu sehen, wozu dann auch die Kinder- und Familienmusicals zu
zählen wären. Man habe es dadurch geschafft, ein breiteres Spektrum von
Zuschauern anzusprechen und insgesamt eine höhere Besucherzahl zu
erreichen.
Er stellte nochmals heraus, dass man mit dem Tanzteam “Nessaja” der
evangelischen Kirchengemeinde Setterich einen hervorragenden Partner
gefunden habe, dem es immer wieder gelinge, aktuelle Musicals in einer
hervorragenden Art und Weise zu präsentieren und das Publikum zu be-
geistern. Seitens der Verwaltung sei man von diesem Konzept überzeugt.
Beschluss:

Der Ausschuss für Kultur, Partnerschaft, Sport und Vereinsförderung
nimmt die Ausführungen der Verwaltung zustimmend zu Kenntnis.

7. Mitteilungen der Verwaltung

Es wurden keine Mitteilungen der Verwaltung gemacht.
8. Anfragen von Ausschussmitgliedern

Es wurden keine Anfragen von Ausschussmitgliedern gestellt.
Der Ausschussvorsitzende schloss die öffentliche Sitzung, bedankte sich bei
den Besuchern und der Presse und wünschte allen einen guten Heimweg.


